



MATAM À CŒUR

Association reconnue d'intérêt général



JUILLET
AOÛT
2025

NEWS-LETTER N° 11

Matam à Cœur - Maison des associations - 42 Bis rue Gambetta-42700 Firminy -- matamacœur@gmail.com -- Web : matamacœur.fr



DES VACANCES
À la hauteur
De votre engagement,
De votre dévouement,
Et de votre travail acharné,
C'est ce que vous souhaitez

MATAM À CŒUR
À bientôt pour de nouveaux DÉFIS

ACTUALITÉS



Pour la première fois, l'association a organisé les 17 et 18 mai son premier vide-maison. Habitué à débarrer sur les vide-greniers de la ville, il nous a paru intéressant de proposer une vente de différents produits au cœur même de notre local, lieu de vie de l'association.

Vide
Maison

Une Première



Première réussie, visiteurs au rendez-vous et choix de produits séduisants. Ce sont les ingrédients qui ont marqué le week-end. Sans oublier les partenaires qui ont fait le déplacement et de bonnes affaires aussi. Sans aucun doute l'expérience sera reconduite.

ACTUALITÉS



Jacques BESSY, Président
Viviane HIVERT, Secrétaire
Frédéric GIRODET, Maire de St Just Malmont

Soirée
LÀ-BAS
St Just Malmont

Une Première

MATAM À CŒUR
fait son cinéma,
soirée débat
soirée découverte

Présentation des jeunes volontaires pour l'opération Ensemble Matam-Firminy de Juillet 2025 à Matam



LÀ-BAS! sur les bords du Fleuve

Matam à Cœur a fait son cinéma ... Une grande première avec la projection d'un documentaire sur l'identité la philosophie de l'association, sur les actions développées envers les populations de la ville de Matam située au Sénégal.

Attachant, Émouvant, Sensible, Réaliste et Humaniste

Les visiteurs ont visiblement été touchés, et de nombreuses questions, interrogations ont été soulevées en fin de séance avant les échanges informels mais constructifs autour du verre de l'amitié proposé par l'association. Les recettes de la soirée ont été entièrement remises à Matam à Cœur, Un **GRAND MERCI** à l'association **CINÉ-RUBAN** de St Just-Malmont



Matam à Cœur.
remercie très sincèrement

Mr le Maire, les élus de la ville de St Just Malmont, l'association CINE-RUBAN et tous ses adhérents pour leur étroite collaboration qui a permis le succès dans le très bel établissement qu'est l'espace culturel « Le Cercle »





MATAM - FIRMINY Ensemble Création d'un service social à Matam



Malika ASTID



Sandra BOUZIDI



Mayuma NDOMBI



Sarah DJOUDER



Sala NDOMBI



Berkant KORKMAZ

Six jeunes appelous volontaires à Matam *** Une Mission de Solidarité

Six jeunes appelous volontaires et motivés, s'envoleront du 8 au 24 juillet à Matam pour y réaliser une mission de solidarité, d'échanges culturels, d'opérations et de projets mis en place par les responsables respectifs de l'association Matam à Cœur et ceux de la ville de Matam .

Cette opération est réalisée dans le cadre d'un appel à projet lancé en 2020, le financement est assuré par le ministère des affaires étrangères, relayé par la ville de Firminy pour les dossiers administratifs.

Elle va permettre et offrir à ces jeunes la possibilité de se rendre utiles dans plusieurs projets de soutien et d'aide aux populations en souffrance mais aussi de laisser une empreinte indélébile des actions menées par Matam à Cœur.

La présentation de la mission a eu lieu dans les locaux de l'association où se sont retrouvés , bénévoles, élus, et sympathisants afin de souhaiter un bon séjour aux six jeunes impatientes de partir mais aussi à la recherche de soutiens et de propos rassurants pour cette belle aventure qui se présente à eux.



Malika, Sandra, Mayuma, Sarah, Sala, et Berkant entourés des élus de la ville de Firminy, Mr Julien LUYA Maire, Mme Evelyne GIULIANI 1ère Adjointe, Mme Danièle CINIÉRI conseillère départementale et des membres du bureau de l'association Matam à Cœur, Jacques BESSY, Président, Viviane HIVERT, Secrétaire, et Laurence JUBAN, Trésorière .

Ces jeunes seront reçus chez les habitants et auront pour mission la réalisation d'une fresque dans l'ancienne mairie de Matam devenue le siège des services sociaux de Matam ou encore des opérations de reboisement et des projets plus personnels à conduire selon leurs compétences a précisé Jacques BESSY président de l'association.

Pour Julien LUYA Maire de Firminy, ce projet est porteur de valeurs:

« Il est essentiel d'aller voir ce qui se passe ailleurs, de véhiculer des valeurs de solidarité, d'apprendre à connaître l'autre »



Élodie GUENOT

Artiste Passionnée d'art et de Beauté.

La réalisation de la fresque sur les murs de l'ancienne mairie de Matam nécessite de l'expérience, de la technique, de la passion et surtout du talent. Nous devons associer à cette mission Élodie artiste qui a réalisée la superbe fresque dans les locaux de l'association. Ne pouvant participer au projet, elle a pour aider la mission mis en place tout un protocole contenant les différentes étapes à suivre sur place . Document indispensable, précis qui va beaucoup aider les jeunes qui vont se lancer dans la réalisation de la fresque.

Un GRAND MERCI à ÉLODIE dont le talent se mesure sur la superbe fresque réalisée sur les murs du local de l'association.





École primaire de Diamel Nouvel Hôtel de Ville



SANITAIRES ÉCOLE DE DIAMEL

En décembre 2023, en visite au quartier de Diamel, les responsables du quartier et du secteur éducatif nous ont signalé, et avons constaté le très mauvais état des sanitaires de l'école primaire. Depuis plusieurs mois ces sanitaires ne fonctionnaient plus et ne pouvaient être utilisés par les élèves.

Une situation anormale et plutôt embarrassante pour chacun des élèves notamment pour les jeunes filles.

Devant ce constat alarmant, la délégation de Matam à Cœur a, sans hésiter pris l'engagement de tout faire pour engager la réhabilitation de ces sanitaires.

Aujourd'hui en 2025, les sanitaires sont rénovés, fonctionnent et peuvent à nouveau être mis à disposition des élèves de l'école.

Une fois encore, l'engagement, le dévouement, le soutien et l'aide des amis et partenaires de l'association ont permis de réaliser un projet qui apporte un peu de réconfort mais surtout une meilleure qualité de vie à de nombreux enfants et autres personnes adultes .



Commentaires de Mr Ousmane BA

« Grâce à l'association Matam à Cœur de la ville de Firminy en France, les toilettes de l'école 1 de Diamel ont été totalement réhabilitées »

« Cet investissement impactera à coup sûr le relèvement du temps d'apprentissage des filles et améliorera leurs performances



Rénovation réalisée par de jeunes Matamois , simple fonctionnel, indispensable. Un sentiment d'être utile et de rendre l'impossible... POSSIBLE



Les parents d'élèves de l'école de Diamel, la communauté éducative par la voix du Maire remercient infiniment l'Association Matam à Cœur pour leurs nombreuses actions au profit des populations.



NOUVEL HÔTEL DE VILLE

Le 15 mai 2025, sous la présidence du Préfet de la région de Matam et de l'éminent guide religieux Thierno Mohamadou Samassa , et avec une forte présence des autorités administratives , services techniques, conseillers municipaux et populations venus découvrir le nouveau local, Mamadou Mory DIAW Député Maire de Matam a présenté et inauguré le nouvel Hôtel de Ville de la ville de Matam.

Un grand événement et une fierté pour chaque Matamois d'avoir un équipement administratif contemporain, pratique et ouvert aux nouveaux modes de fonctionnement. Une belle avancée dans la synergie en place pour le développement du pays, de la région et de la ville.

L'ancien bâtiment subira une totale rénovation pour l'accueil d'un service social, structure très importante à destination de la population de la ville.

Matam à Cœur participera à la rénovation de ce bâtiment dès le mois de juillet avec en particulier la réalisation d'une fresque sur les murs de ce bâtiment, nous aurons l'occasion de rendre compte de ce projet dans le prochain numéro de notre news-letter.

